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Pauta da 18ª Reunião Ordinária da Plenária – 2024 4 

Data: 14  de Agosto de 2024 5 

I-Leitura de ata; 6 

II-Informes; 7 

III-Ordem do dia; 8 

IV – Palavra Facultada. 9 
 10 

Ata da 19ª Reunião Ordinária Plenária – 2024 11 

         12 

Aos quatorze dias do mês de agosto do ano de dois mil e vinte e quatro, na Sede do 13 

Conselho Municipal de Educação do Recife, Av. Visconde de Suassuna, 141 – Santo 14 

Amaro, às dez horas e trinta e cinco minutos, realizou-se a décima nona reunião ordinária 15 

plenária. Presentes os conselheiros: Ana Paula de Oliveira Tavares, presidente; Fernando 16 

José Felix da Silva; Francisco Soares de Santana; Guilherme Maciel; Isaac Machado de 17 

Oliveira; Josineide Antônia da Silva Melo; Marcelo Augusto Dantas; Maria Auxiliadora Leal 18 

Campos; Mônica Barbosa da Silva e Ozanira Maria Pereira Gomes da Silva, Rosângela 19 

Maria da Conceição Santos e Socorro Barros de Aquino. Ausente: Andréa Cardoso Lopes 20 

por motivos de saúde e Ana Rafaela Ávila de Souza, por motivos profissionais em 21 

congresso. Dando início a sessão, a presidente cumprimentou a todos. Na sequência foi 22 

dado continuidade ao rito. Informes. Ana Paula iniciou falando que na reunião anterior foi 23 

falado sobre as requalificações e o fato de os alunos ficarem impossibilitados de ir à escola, 24 

a alternativa seria aula remota, por conta disso ficou decidido que iriam convidar alguém da 25 

área pedagógica para esclarecer. Socorro relembrou que na CEI foi falado sobre a questão 26 

da aula remota na educação infantil e que foi feito o pedido para que o conselho fizesse 27 

uma nota sobre isso ou na ausência da aula presencial de como seria essa reposição. Ana 28 

Paula questionou Socorro se antes dessa nota não poderiam solicitar esclarecimentos 29 

sobre como estão as requalificações, e saber o que eles, na prática, estão orientando. 30 

Socorro disse que poderia ser uma pessoa da gerência regional e a outra discussão poderia 31 

ser com Marcelo pois as últimas aulas digitais que estão disponibilizadas são da época da 32 

pandemia, então todos os vídeos são com pessoas usando máscara. A presidente 33 

relembrou que na semana seguinte não terá reunião porque alguns membros vão estar 34 

viajando a trabalho e não terão quorum suficiente. Ordem do dia. Ana Paula iniciou falando 35 

que estão retomando a questão do encaminhamento quanto às aulas remotas da educação 36 

infantil. Ela explicou que anteriormente foi convidado Alexandre da SEINFRA sobre a 37 



 

 

questão  da requalificação mas que em relação às aulas ele não poderia responder. Ela 38 

relembrou que na CEI Célia Santos compareceu à reunião, mas não  representando  a 39 

REDE e sim o Fórum em Defesa da Educação Infantil em Pernambuco(FEIPE). Diante 40 

disso, pediu para Francisco explicar mais sobre o posicionamento dela. Francisco disse 41 

que Célia falou que a aula remota foi utilizada apenas no período da pandemia, que foi algo 42 

excepcional e depois que passasse a pandemia não teria mais validade. Socorro pontuou 43 

que a organização mundial de saúde tem emitido documentos dizendo que é recomendado 44 

zero telas até dois anos e para três a cinco anos, no máximo, sessenta minutos de tela. 45 

Francisco disse que ela apresentou um  parecer nacional da educação e um documento de 46 

recomendação para não usar telas com crianças. Marcelo opinou que essa discussão sobre 47 

a questão da tela já tem avançado para outros pontos. Falou que no conselho nacional de 48 

educação não é mais falado sobre proibição do uso de tela pois é impossível proibir um 49 

dispositivo que está no dia dia das crianças, o que se fala hoje é sobre o uso responsável 50 

desses equipamentos. Pontuou que o que tem sido muito discutido é que para a educação 51 

tem apresentado alguns desafios mas também algumas oportunidades. Diante desse 52 

contexto, a Secretaria Geral da Presidência da República realizou consultas públicas em 53 

relação a esse tema, pois hoje não se discute mais a proibição mas o uso responsável 54 

porque não existem apenas malefícios, mas desafios e oportunidades que precisam ser 55 

avaliadas. Enfatizou que não conhece nenhuma rede pública que incentiva o uso de tela na 56 

educação infantil. Socorro disse que essa recomendação sobre o não uso de tela é recente. 57 

Marcelo pontuou que é apenas uma recomendação de um órgão, até porque o conselho 58 

nacional de educação já tem outra recomendação. Socorro disse que o motivo de discutir  59 

isso no conselho foi por conta da impossibilidade de atender as crianças nas creches, em 60 

época de reforma, então estão sendo orientadas pela gerência regional que, para garantir 61 

o dia letivo, seja feita aula remota e inclusive as últimas aulas digitais são professores ainda 62 

com máscaras. Marcelo garantiu que essa informação não procede e que desde a época 63 

da pandemia até os dias de hoje existe produção de conteúdo. Socorro falou que existe 64 

uma discussão que o Fórum de Educação Infantil Permanente orienta que não tenha aula 65 

remota para educação infantil baseado nessas recomendações do não uso de tela para 66 

crianças até dois anos de idade. Explicou que quem fez essa recomendação foi Rita 67 

Coelho, que trabalha na coordenação de educação infantil do governo federal. Diante disso, 68 

essa discussão chegou no conselho e foi repetida no encontro da UNCME dizendo que até 69 

hoje o conselho municipal não se posicionou sobre essas aulas remotas que são utilizadas 70 

para substituição. Marcelo explicou que a aula remota é um conceito de que quando o aluno 71 

não está presencial, ele pode de forma síncrona ou assíncrona ter acesso ao processo de 72 



 

 

educação. No caso da educação infantil, o que a rede municipal de ensino recomenda é o 73 

encaminhamento de atividades digitais para que os pais possam desenvolver com o 74 

estudante. A rede municipal do Recife tem uma escola municipal que é dedicada à produção 75 

de conteúdo e recursos educacionais digitais e desde dois mil e vinte vem sendo introduzido 76 

conteúdos que são recomendados e utilizados pelos professores. Então são conteúdos que 77 

incentivam os professores a praticarem atividades inovadoras com os estudantes. Ele disse 78 

que posteriormente vai apresentar ao conselho os conteúdos produzidos para educação 79 

infantil, que podem até ser feitos na CEI. Socorro sugeriu que, para esse momento, também 80 

seja convidado mais um representante do SIMPERE, pois às vezes criam um desconforto, 81 

dentro do sindicato, como se ela não estivesse presente no conselho reverberando essa 82 

fala da comunidade dos professores. Nada mais havendo a tratar a presidente do Conselho 83 

Municipal de Educação, encerrou a reunião e eu, Gabriella Silva Mendes, secretária adhoc 84 

desta reunião plenária, lavrei a seguinte ata, que vai por mim assinada e pelos demais 85 

conselheiros presentes.  86 
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